
召開理監事會

凝聚共識重視私校辦學困境

華民國私立學校文教協會於一一二年四月二十一日首次於協會會址辦公室召開第七屆

第八次理事會議暨第七次監事會議，會議由王育文理事長主持，最高首席教育部吳清基

前部長、榮譽理事長吳聯星董事長、名譽理事長胡宗鑫董事長及多位資深顧問均親臨指導，總

計三十餘人與會。

王育文理事長首先感謝會員學校對協會的支持，其次向理監事報告面對少子化衝擊及退場機制

的啟動，私校經營所面臨的嚴峻挑戰。之前期待疫情過後，兩岸教育交流有再次重新啟動的機會，但透過非官方的溝通與瞭解，兩岸教育

主管單位互推陸生無法來台就讀的責任。海基會也坦承，兩方政府單位目前無正式管道去洽談兩岸交流一事。無論如何，現在我們面對的

事實就是今年陸生來台就讀的數據就是「清零」，希望陸生來降低少子化衝擊的可能性短期內是不可能的。在此呼籲會員學校利用各自的

管道，一起將學術兩岸交流的路打通，為增加生源一起努力；協會也會與其他理念相同之教育團體組成聯盟，在私校經營共同議題及修法

議案上，共同努力。

最高首席顧問教育部吳清基前部長特別提到生源是私校經營的主要問題，兩岸及東南亞境外生招生對策的開放，是各私校團體共同的

期待。如果在兩岸的議題上，兩岸主管單位能有所共識、開放政策能水到渠成的話，陸生來台、私校方有生機。

中

與會會員代表齊聚協會會議室討論

本次會議同時通過本會111年度工作報告暨財務報表案，其中雖面對少子化使得各校繳入的會費

減少一成，但經由過去一年的節流努力，人事改革降低人事費用及辦公室租金費用的減少，使得本期

餘絀為正數。另同步通過傑出教育事業家暨傑出校長遴選的實施計畫，邀請會員學校共同推薦適當之

優秀人才參與選拔。

對於國民教育法的修正，則邀請私中聯盟輪值主席僑泰高中溫順德校長與理監事分享目前修法的

進度，溫校長表示此次修法未召開公聽會，程序正義不足，單方聽從全教總意見，整體政策走向偏頗，

邀請本會共同針對國民教育法具爭議的條文（如29條、38條等），共同向立法院各黨團表達私校看法。

本案經與會人員討論，決議由私中聯盟整理簡單說帖，發予私校夥伴，透過各自管道及團體合作，向

各界發聲。

協會秘書處同時提供近期私校轉型、合併、退場現況資料、法人學校合併或整併案例、退場條例

近期修正情形，供與會人員有所瞭解。華夏科技大學孟繼洛前董事長亦分享該校與台灣科技大學整併

的進度。整體而言，現階段並無私校轉型真正成功案例，亦無解除專輔的案例，使得與會人員憂心不

已，希望藉由教育政策鬆綁，使私校得以自大陸或其他國外學校合作。在退場條例方面，則應向各界

說明現行私校相關法規不合理處，呼籲現行法規係「政府違憲，侵吞人民私人財產」，盡速重新修法。

所有與會人員亦授權本會理事

長主動關懷及輔導本會列入專

輔之夥伴。私立學校唯有合作、

團結，才能有向國家爭取合理

分配教育資源之機會，期待所

有私立學校夥伴，共同攜手前

進，一起打拼，為所處的經營

環境的改善而共同努力。

王育文理事長致詞

最高首席顧問暨教育部吳清基部長親臨指導

邀請華夏科大孟繼洛董事分享整併經驗 私中聯盟暨僑泰高中溫順德校長說明修法進度


